
令和４年度 第２回 タウンミーティング（概要）  

  

○開催日時  令和４年７月１日(金)午後７時～８時頃 

○開催会場  江南市役所 第２会議室 

○開会あいさつ  

大変お忙しい中、また暑い中、本来ですと私が出向いて行ってお話をお聞きす

るところですが、タウンミーティングにお越しいただき、ありがとうございます。 

日頃地域に貢献していただいている商工会議所の青年部の皆さんに、ざっく

ばらんに江南市の発展のためにアイデアやご意見をいただければ大変参考にな

ります。 

 

〇出席者と市長の意見交換 

市長 

市の魅力と思うところをお聞かせください。忌憚のないお答えがいただけれ

ばと思います。 

 

出席者 

遠方へ仕事に行った際に「江南」から来たと話しても「碧南」と間違えられて

しまうことがあります。岐阜県多治見市は気温が高いことで有名になったよう

に、江南市も愛知県の最北端など何かＰＲし知名度アップに繋げることができ

ないのか、我々もそうしたことにも取り組みたいし、市としてもやってほしいと

思います。 

 

市長 

愛知県の市町村の魅力度ランキングがテレビで放映されていたそうですが、

しばらく見ていても、なかなか江南市は出てこなかったと、お聞きしたことがあ

ります。市の知名度を上げるよう一生懸命やってきたので、非常に寂しい気持ち

ですが、今後より一層、知名度アップに繋がることを手掛けていくことが大切だ

と思っています。 

 

出席者 

最近は市内の店舗で販売されているシュークリームや食パンなどがテレビで

紹介されて、道路が渋滞するほど流行っています。テレビなどメディアへの露出

はやはり力が大きい。民間でもあそこまで大きく広がっていくことができるの

で、江南市も上手くメディアなどを利用して変わっていけたらいいと思います。 

 

市長 

メディアの力は非常に大きいですし、先程の魅力度ランキングの件も話題に

なるほどですので、メディアの活用は大切だと思います。 

 

出席者 

いざ住んでみると、近場で何でも揃う。江南市には、何か大きいものがあるわ

けではないが、何か足りない訳でもないということを感じています。 

今は、新型コロナウイルスの影響で、子育て支援センターに行きづらい。会場

によっては予約が必要ですが、各務原市は現在フリーで入れます。江南市は子育



て支援センターのキャパに対して人口が多いのかもしれません。子育て支援施

設のキャパを増やしたり、お母さん方の話を聞く場所を設けたりするなど、子ど

もに優しいまちづくりをしていただけるといいなと思います。 

 

市長 

子育て支援センターは布袋駅東複合公共施設に移転することで少し使い勝手

は良くなるのかと思います。保健センターや図書館なども複合公共施設に入り

ますので、魅力のある施設となって、親御さん方が集まってきてくださるチャン

スが増えるのではないかと思います。 

また、江南短大にある子育て支援センター「こ～たん」は継続を望む声はとて

も多く、なんとか続けていただきたいと思っています。 

 

出席者 

子どもの頃からずっと江南市に暮らしており、子どもも現在市内の中学校に

通っていますが特に何の不満もなく、住みよいまちだと思います。地味ですが、

それが魅力なんじゃないかと思います。知名度が低いとか、順位なども気になり

ません。 

気になるところと言えば、水が溜まってしまうところが結構ある。その都度通

行止めにしてくださるので、浸水被害は防げてはいます。 

 

市長 

江南市には、大きな病院があって、大きなスーパーがあって、電車に乗れば 20

分ほどで名古屋まで行けます。また、地震があっても江南市は震度が少し低いこ

ともあったと言われたりしますが、そういったところを何気ない魅力として出

していければと考えていますが、なかなか難しいかと思います。 

浸水被害については、課題にはなっていますが、新しい水路を作ることは難し

いので、どこかで一時的に水を溜める事を考えなければなりません。道路の下に

貯水施設を作ることも検討していますが、非常にお金がかかるため足踏みして

おりご迷惑をおかけいたしています。大口町から横断するような形で飛高の貯

水を通して木曽川のほうに流れるようにしたものが完成しています。その結果、

般若川は被害が少なくなったのではないかと思います。また、現在、大口町の上

流では五条川の工事を実施中です。川全体の能力を上げていくため、今後工事を

進めていきます。 

 

出席者 

特急で 20分ほどで名古屋まで行ける交通アクセスの良さは魅力だと思います。

市民とそうではない人でやはり評価が違うと思います。我々市民としては平凡

で暮らしやすいまちという良い評価を出せますが、そうではない外からの目線

だと江南市まで足を運ぶことは少ないかと感じます。 

この間のゴールデンウィークも観光地は人が行き来して賑わっている場所が

ある一方で、江南市には人があまり来ませんでした。暮らしやすいメリットはあ

りますが、対外的に見ると推すところがない。犬山市も観光地として徐々に力を

入れて人を集めているなかで、同じ名鉄路線の中間点の江南駅周辺や商店街な

どが賑わったりするともう少し市外の方にも魅力を感じていただけるのではな

いでしょうか。 



 

市長 

確かに江南市に観光などで足を運んでいただく機会はあまりないかもしれま

せん。藤まつりは期間が限られていますし、音楽寺のあじさいまつりも規模とし

ては大きいものではなく、フラワーパークは交通の便があまり良くない。花は人

を呼ぶ、ということを大切にしようと思っていますが、実施主体もそれぞれ異な

るため、なかなか上手く連携がとれていないのが現状です。曼陀羅寺なども年中

人を呼べるような場所にしていくことが大事なのかもしれません。 

 

出席者 

皆さんが言われるように住めば都だと思います。私は扶桑町に住んでいます

が、扶桑と江南は似ていると感じていて、同じ愛知県民でも「江南、扶桑ってど

こ？」と言われることがある。県民でも知らないですが、知ってもらえばいいま

ちだと感じてもらえると思います。 

名鉄江南駅が名探偵コナンとのコラボレーションで「コナン駅」になった時は

話題になって、結構人が来られたかと思います。一過性ではなく続けることを考

えていけたらいいと思います。例えば藤花ちゃんをアニメキャラのようにした

ものを作るとか、進撃の巨人のイメージで巨大な藤花ちゃんとすいとぴあ江南

をコラボさせてみるとか。何か話題になることを見つけて広げていけたら良い

と思います。 

 

出席者 

ＵＳＪの立ち上げ当初は想像以上にお客さんが少なく、それはハリウッドが

主体であまりピンとこなかった人が多かったそうで、途中からワンピースなど

のアニメとのコラボに切り替えた途端、客足が伸びたという前例があります。多

くの方に市内に足を運んでもらえるよう、いろいろなエンターテイメントに投

資することもいいのではないでしょうか。 

 

市長 

昨年のコナン映画は名古屋が活躍の場所になっていた関係で江南駅ともコラ

ボしていただいて、コラボ入場券やグッズを販売されていた時には、多くの方が

買いに来られて、ファンが多いことに驚きました。 

 

出席者 

住んでいる人にとっては不満のない地域だと思います。ただ江南市としては

人に来ていただきたいという思いがあるのにそれが達成できていない。たとえ

ば名鉄名古屋駅から約 20 分という表現ではなく、最短 16 分にするべきだと思

います。行政がおしとやかで遠慮がち、ちょっと間違ったくらいの表現でいいの

で、過激にしないと話題にならないと思います 

あと、よく災害に強いまち江南とよく言いますが、言葉で言っているだけでな

く、根拠が必要になると思います。著名な方に災害や地震に強いまちだと言って

いただき、それを外に出してアピールし、人の目を向けないといけないと思いま

す。 

先程の名古屋駅から江南駅まで最短で 16分ということも、名古屋市内でも電車

で名古屋駅まで 16分で行けないところがほとんどなので、高級住宅街よりも江



南の方が近いということをもっと強く PRしていけば、知らなかった人にも気付

いていただけるのではないかと思います。様々な反響はあるかも知れませんが、

少ない予算の中で効果的に広報できるのではないのでしょうか。 

 

市長 

その通りだと思います。地味でいいかなと思ってきましたが、道路が迷路のよ

うなまちだとか自虐的なところを織り込むのもいいのかもしれません。災害や

地震に強いまちの話も参考にしたいと思います。 

 

出席者 

何もないところが市の魅力なんじゃないかと思います。江南から来たと話し

た際にどんなところなのかなど聞かれました。知名度がないからこそ知りたい

と思われるのではないのでしょうか。有名になると何もないということではな

くなってしまうため心配ですが、近い将来望み通りの江南市になることを期待

しています。 

 

市長 

以前、高校生と話をしたときに、駅前にスタバが欲しいという意見もある中で、

いろんなものがあって便利という意見や、市外から通学している学生から自分

の住んでいる地域より過ごしやすいと言ってもらえたことがあって嬉しかった

です。 

安良地区の企業誘致については、多くの工場に来ていただき、誘致可能な土地

も少なくなりました。ある企業を誘致するときに「江南市はどこにありますか？」

と聞かれました。まずは江南市も名前を知ってもらうようもっと頑張らなけれ

ばいけない。数年前に江南市のテレビＣＭをやったこともあり、一時的には名前

を知ってもらえましたが、やはり長期間継続してテレビＣＭを流すことは難し

い。企業誘致については、次年度以降、曽本地区をしっかりやっていきたいと考

えています。 

ふるさと納税について、何かいいアイデアはありますか。 

 

出席者 

小牧市では企業が土地を購入し、そこで蜂蜜を作って返礼品や名物としてい

ると聞いたことがあります。そうしたことは江南市でもできるのではないでし

ょうか。 

 

市長 

爆発的にふるさと納税が入る自治体では、ホテルなどの宿泊券や海産物など

を返礼品としています。ある企業では、金の薄く貼った仏像を作られましたが、

貴金属は返礼品として不適当とのことで断念しました。 

 

出席者 

すいとぴあ江南はどうなりますか。 

 

市長 

指定管理者制度で管理運営されており、本来だと来年に廃止や売却だったと



ころ５年延ばすことになっています。地元からは残してほしいと言われていま

す。 

 

出席者 

すいとぴあ江南でバンジージャンプができるようにしてはどうですか。多く

の費用をかけるのではなく、何か発想が大切だと思います。 

 

出席者 

有志でプロジェクトチームを作ったり、高校生にアイデアを募ってはどうで

すか。福岡のドーム横にあるビルや、大阪の通天閣の展望台には滑り台が設置さ

れており、有料で楽しむことができます。すいとぴあにも民間運営で滑り台やウ

ォータースライダーを作ってはどうですか。 

 

市長 

すいとぴあは１年間に約２億円の管理費がかかっており、約１億円で委託し

ています。何か目玉になるものができて、それによって、江南市の他のところに

も立ち寄ってくれるようになればいいと思います。 

平成 30年度に公共施設の再配置計画を作りました。市の施設をこのまま維持

管理すると 300億円不足する予定です。そのため、古北地区では、公民館と学供

を一緒にして「古北にじいろ会館」を整備しました。複合公共施設の図書館は、

今の施設より規模は大きくなってしまいますが、保健センターなどとまとめま

すので、管理はしやすいと思います。また、２つある給食センターを１つに集約

するなどの検討を進めています。 

今回、皆さんからお話いただいた内容も絡めて、いろいろ発想していけたらい

いなと思います。本日は、ありがとうございました。 


